

# Minuta de Sesión 3



nombre del panel : Gobernanza de la Inteligencia Artificial y su Impacto Global

## ↓ Detalles

Ubicación: Auditorio Benjamín Ayechu

Fecha: 18/09/2025

Hora: 1:20 pm

Voluntario 1: Helen Alvarado

## ↓ Desarrollo de Sesión 1

Tema Principal: Gobernanza de la IA y su Impacto Global

Participantes: Sheyla Leacock, Raúl Moreno, Ceferino Troya y Gabriel Solis.

### Desarrollo de la Sesión

Se habló sobre los avances y retos que implica la Inteligencia Artificial (IA), destacando la importancia de los datos como base fundamental para su funcionamiento. La calidad de la información que se posee influye directamente en los resultados que ofrece la IA, por lo que se recalcó la necesidad de gestionar adecuadamente estos datos antes de aplicarlos.

Asimismo, se mencionó que la Asamblea Nacional está en proceso de explorar la integración de nuevas tecnologías, incluyendo la IA, lo cual plantea la oportunidad de modernizar procesos y acercarse más a los ciudadanos. También se discutieron las distintas formas en que cada persona vive una experiencia tecnológica, y cómo esto se refleja en el uso práctico que se le da a estas herramientas.

En cuanto a la participación de jóvenes diputados, se resaltó que su presencia representa un valor añadido frente a los avances tecnológicos. Se consideró positivo que tengan voz en estos temas, que puedan reconocer sus limitaciones y que contribuyan con ideas innovadoras.

**Sobre la realidad de la IA en entornos institucionales, se enfatizó que:**

- Su implementación es posible, pero requiere regulación clara.
- Se deben definir aspectos como el tiempo de uso, la cantidad y tipo de información procesada, así como la protección de los datos ciudadanos.
- Es fundamental garantizar la privacidad y establecer límites adecuados en su aplicación.

Respecto a la capacidad del gobierno y el marco legal, se planteó la importancia de analizar cómo se están recibiendo los estándares internacionales. También se recalcó la necesidad de reforzar la aplicación de la Ley 81 de Protección de Datos Personales, además de estudiar el posible impacto de la IA en los profesionales del área de informática.

**Por otro lado, se discutió la relación entre IA y transparencia, reconociendo que:**

- La IA puede ser una herramienta efectiva para reforzar la transparencia en las instituciones.
- Sin embargo, se deben prevenir riesgos como las llamadas "alucinaciones" de la IA, es decir, cuando genera información inventada.
- Es necesario revisar siempre los textos producidos por IA, verificar su redacción, prevenir plagio y validar fuentes antes de utilizarlos oficialmente.

**Finalmente, se recomendaron acciones para avanzar de manera responsable:**

- Regular la utilización de la IA en el sector público.
- Proteger la privacidad de los ciudadanos en todo momento.
- Invertir en capacitación de funcionarios en materia de IA y protección de datos.
- Promover espacios de participación juvenil en la innovación tecnológica.
- Implementar mecanismos de control y auditoría que garanticen un uso ético y confiable de la IA.